
金融创新风起浙里，互金行业云涌潮头。昨日，由钱江晚报、浙江省投融资协会和浙江省国际金融学会联合主办的“互金

迭代风起时——2017中国（浙江）新金融高峰论坛”在杭州盛大启幕。

“合法合规加创新，就是互联网金融”、“互联网金融的本质是金融，但是它一定会插上互联网的翅膀飞翔”、“稳妥创新，技

术护航”。什么是互联网金融？什么样的新金融才是好的金融？来自学术界、银行、科技、金融等各个领域的专家齐聚一堂，在

西子湖畔观点碰撞、共话新金融未来。来自社会各界的300多名理财投资爱好者也早早赶到会场，尽享这一场财富盛宴。

本报记者 梅丹/文 董旭明 魏志阳/摄

“2017中国（浙江）新金融高峰论坛”热议普惠金融新趋势

互联网金融对风控要存敬畏之心

风险把控第一位
互联网驱动优势不能丢

“互联网金融有助于实体经济，但要注意风险。”银

监会主席郭树清在今年3月出席国新办新闻发布会时

所讲的这句话，已然成为了互联网金融行业发展的至理

名言。回首互联网金融发展的来时路，可谓是经历了过

山车般的行情。“回过头看国内互联金融发展的过程验

证了一个真理，任何新生事物的发展总会经历从无序到

有序这样一个渐进过程。”浙江省投融资协会会长章建

新在论坛上总结道，“从2014年到2017年，政府报告当

中都提到了互联网金融，但相关的表述也是渐变，从促

进到异军突起再到规范，一直到今年的高度警惕风险。”

“一些搞砸的互联网金融机构，他们有一个共同

的致命问题，就是没有敬畏之心。”章建新说道，“没有

敬畏就没有风控。”而在发展新金融的道路上，不同的

互金平台都在探索各自的“敬畏”模式。“浙江的互联

网金融企业生存下来都是靠技术驱动型，所以浙江是

互联网金融技术推动的高地，我们这个优势永远不能

丢失，而且一定具有可持续性。”浙江大学互联网金

融研究院副院长李有星教授对比了商业模式驱动型

和市场营销驱动型等类型的互金平台后，恳切地肯定

了浙江技术驱动型平台的发展优势。

科技成就普惠金融
让小散和涉众不再高危

“过去我们认为涉众的事情可能损害公共利益，

如涉众的集资行为、涉众的货币财富行为通常是要受

到打击的。但是，互联网金融恰恰通过技术控制改变

了这个状态。”李有星教授分析称，“风险的考量正在

发生根本性的变化。一个企业向一个人借100万，企

业倒闭 ，这个人损失巨大，但如果我通过互联网向

10 万人来借这 100 万，每人的风险就会降低。”而这

正是普惠金融的魅力所在。

在此次论坛的圆桌讨论中，华夏银行杭州分行副

行长王水荣对传统银行运用新技术大力发展普惠金

融进行了有力的论证。“移动金融产品普及化，如网上

银行和手机银行的普及；网点服务的智能化，现在银

行网点和以前的大不一样，柜台的人少了，向客户介

绍如何使用新设备的多了；服务平台综合化以及线上

产品的多样化，都是我们在推进普惠金融时所做的措

施。”王水荣副行长说道。

平台的首要任务
做好基础资产的甄别

在“互金迭代风起时——2017 中国（浙江）新金

融高峰论坛”上，钱都金服正式上线。上线当日，钱都

金服推出预期年化收益率 8.6%的爆款产品“钱都金

服—贺喜标”，有两个标的产品上线 3 分钟内便被投

资者秒杀完毕，另外两个会场专属标的，需“投资密

码”才能抢购成功，也快速秒完。

“金融的本质最终要回归到基础资产，钱都金服

不是一个简单的平台，而是一个帮助投资者进行甄别

和删选的机制。”中国东方资产管理股份有限公司、浙

江省分公司副总经理戚健明从风控的角度评价了互

金平台，他认为钱都金服依靠国资背景、股东强势、资

产优质和专业稳健的特点，在风控上握住了金融的命

门，这就是它受市场热捧、屡创佳绩的原因。

“技术也是风控，在金融领域做技术风控平台，是

基于对于业务深刻理解的。这就需要我们严把技术

关。”恒生电子云永网络商务拓展总监赵文伟从技术

的角度阐释了互联网与金融之间互为发展的关系。

一个好平台的发展离不开技术的支持，但更不能丢弃

金融的本质。

2017投资趋势：
新技术、新模式、新机会、IPO

随着“大众创业、万众创新”概念的普及，“双创”

蔚然成风。新金融的普及，更是给这一阵创业热情鼓

起了春之暖风。

“从创业投资的角度来讲，一定会找一些热点、有

发展前景的，所以大量的资金投入到新经济中，这就

推动了创业创新的发展。”浙江省创投行业协会秘书

长顾斌分析了“双创”与新经济的关系。他认为小微

企业在创业创新之初最需要资金，这时候创业资金跟

进，就会带来企业的巨大发展，“投资资金不光带来钱

的支持，背后更多的是对企业发展的支持，这样就成

为了一个相辅相成、互动的产业链。”

那么，2017 年的投资热点在哪里？顾斌也抛出

了自己的独家观点。“创业投资一直在寻找好的热点

行业，新技术、新经济、新模式，这是我们创投永恒的

一个主题。”除了这“三新”，顾斌还看好IPO项目，“大

家看到股市IPO节奏加快，以后这样的投资企业能够

快速上市，肯定能给投资人带来好结果。”

没有技术支撑的互金是耍流氓

◆互联网金融首先是技术金融，是

一种信息金融，是一种数字技术，没有技

术的先进，那都是骗人的平台。

◆真正的互联网金融技术的运用，

应该是可以确保各方权利义务真正的实

现和风险的把控，没有技术支撑的互联

网金融就是流氓金融。

◆从风险角度看，风险的有限性，可

控性，可测性，技术性，以及风险的阶段

性，是互联网金融的特质。

好的互金平台具备多要素

◆好的互联网金融平台，核心是要

有好的股东，好的技术，好的经营团队，

好的商业模式，还要有能力，而且要满足

投资消费的信息披露和各类审核能力，

以及合格的信用评价风险识别能力，对

于当事人的身份行为能力，平台数据证

据保存，资金的存管合规，争议解决的互

联网化等多方面的综合能力。

◆互联网金融最大的欺骗性就是利

率高，其他都是标准化，利率才是最吸引

人的。那么，这种情况应该受到严格控

制，而我们目前来讲没有这种控制。

互金的未来一定会健康发展

◆现在我们知道全国人民给你 1

元，你就能够融到 13 亿；如果 13 亿都没

有了，每个人不可能因为 1 元来找你算

账，这就是互联网金融的技术优势。

◆互联网金融一定是可测可控的，过

去实际上是夸大了风险，让老百姓觉得这

个事情不行。

◆互联网金融就应该多样化，有的

人想赚大钱，赚几千万赚几个亿，有的人

只要赚几十元就可以，只要他不给社会

带来危害，这种模式应该是允许的。现

在大家搞金融，想到都是赚大钱，而我们

现在要的是赚小钱、有盈利，能够为所有

人群服务最重要。

◆互联网金融企业接下来一定会健

康发展，并迎来互金行业的春天，这一点

我们坚信不移，也完全相信钱都金服一

定兴旺发达，成为中国互联网金融领域

的一枝独秀。

本报记者 许嵘

做互金不要总想着赚大钱

稳健略赚就行了

观点+

浙大互联网金融研究院副院长 李有星
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